

TABLE DES PRÉFETS ET ÉLUS DE LA COURONNE NORD

EXTRAIT DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DE LA TABLE DES PRÉFETS ET DES ÉLUS DE LA COURONNE NORD (TPÉCN), TENUE LE MERCREDI 9 NOVEMBRE 2022, À LA MRC DE DEUX-MONTAGNES

Étaient présents à la séance :

- M. Denis Martin, maire de Deux-Montagnes, membre du Comité exécutif et du Conseil de la CMM, membre du Conseil d'administration de l'ARTM et président de la TPÉCN;
- Mme Julie Boivin, mairesse de Sainte-Anne-des-Plaines et membre du Comité consultatif agricole de la CMM;
- MM Liza Poulin, mairesse de Blainville, membre de Montréal International et membre du Conseil d'administration d'exo;
- M. Patrick Charbonneau, maire de Mirabel et vice-président de la Commission de l'aménagement et de la mobilité de la CMM;
- M. Pierre Charron, maire de Saint-Eustache, préfet de la MRC de Deux-Montagnes, membre de la Commission de la culture et du patrimoine de la CMM et membre du Conseil d'administration d'exo;
- M. Normand Grenier, maire de Charlemagne et membre du Conseil d'administration d'exo;
- M. Sébastien Nadeau, maire de l'Assomption, préfet de la MRC de l'Assomption, membre du Conseil de la CMM et vice-président de la Commission du développement économique, des finances et de l'emploi de la CMM;
- M. Mathieu Traversy, maire de Terrebonne, membre de la Commission de l'environnement et de la transition écologique de la CMM et membre du Conseil d'administration d'exo;
- M. Guillaume Tremblay, maire de Mascouche, préfet de la MRC Les Moulins, membre du Conseil de la CMM et président de la Commission de l'habitation et de la cohésion sociale de la CMM;
- M. Éric Westram, maire de Rosemère, préfet de la MRC de Thérèse-De Blainville et membre du Conseil de la CMM;

Ainsi que :

- M. Jean-Louis Blanchette directeur général, MRC de Deux-Montagnes;
- M. Kamal El-Batal, directeur général, MRC Thérèse-De Blainville;
- M. Danny Franche, attaché aux dossiers supralocaux, Ville de Mascouche;
- M. Dominic Noiseux, directeur de l'aménagement et de l'urbanisme, Ville de Mirabel;
- M. Sylvain Perron, conseiller à la direction générale - Relations gouvernementales et municipales, Ville de Terrebonne;
- M. Claude Robichaud, directeur général, MRC Les Moulins.

Secrétaire : Yves Phaneuf, coordonnateur TPÉCN

RÉSOLUTION CONCERNANT LA PARTICIPATION D'EXO AU GROUPE DE TRAVAIL SUR LE PROJET STRUCTURANT DANS L'EST DE MONTRÉAL

ATTENDU QUE le 2 mai 2022, le premier ministre du Québec, M. François Legault, la ministre responsable de la Métropole, Mme Chantal Rouleau, et la mairesse de la Ville de Montréal, Mme Valérie Plante, annonçaient que le gouvernement du Québec et la Ville de Montréal prenaient le leadership du projet du REM de l'Est;

ATTENDU QUE, un Groupe de travail composé du ministère des Transports (MTQ), de la Ville de Montréal, de la Société de transport de Montréal (STM) et de l'Autorité régionale de transport métropolitain (ARTM), a été mis en place pour finaliser la planification et la conception du projet;

ATTENDU QUE l'objectif de planification est de réaliser le meilleur projet possible en matière de transport collectif dans l'est de la grande région de Montréal et que le gouvernement s'est engagé à étudier le prolongement du REM vers la couronne nord pour assurer un meilleur accès à la métropole et lutter contre l'étalement urbain;

ATTENDU QUE l'on doit planifier le développement des transports collectifs structurant de façon exemplaire, comme nous le demandent les citoyens et les experts, et que pour se concrétiser, un projet aussi ambitieux nécessite un engagement de toutes les parties prenantes;

ATTENDU QUE la TPÉCN a adopté, à sa séance du 28 septembre 2022, une résolution demandant au ministère des Transports du Québec et à l'Autorité régionale de transport métropolitain d'intégrer le Réseau de transport métropolitain (exo) au Groupe de travail sur le projet structurant dans l'Est de Montréal;

ATTENDU QUE les membres du Comité exécutif de la Communauté métropolitaine de Montréal (CMM) ont été informés, à sa séance du 27 octobre 2022, de la résolution de la TPÉCN;

IL EST RÉSOLU :

De demander à la ministre des Transports et de la mobilité durable, Mme Geneviève Guilbault, d'intégrer le Réseau de transport métropolitain (exo) au Groupe de travail sur le projet de transport collectif structurant de l'Est de Montréal;

De proposer la participation de M. Mathieu Traversy, maire de la Ville de Terrebonne et membre du Conseil d'administration d'exo, au Groupe de travail;

De transmettre copie de la présente résolution à :

- Mme Geneviève Guilbault, ministre des Transports et de la mobilité durable du Québec;
- Mme Valérie Plante, mairesse de la Ville de Montréal et présidente de la Communauté métropolitaine de Montréal;
- M. Benoit Gendron, directeur général de l'ARTM;
- M. Sylvain Yelle, directeur général d'exo;
- M. Massimo Iezzi, directeur général de la CMM.

Yves Phaneuf, coordonnateur TPÉCN

Le 9 novembre 2022